

La República debe hacerse para todos los españoles, ciertamente; pero han de hacerla los que tienen fe en ella. Lo contrario, será laborar su ruina.

El Pueblo

La Primera República se perdió por confiar a gobernadores, a ministros, y a generales monárquicos la misión de hacer la República.

Año I. Cartagena - Núm. 73

DIARIO REPUBLICANO DE LA TARDE

Sábado 14 de diciembre de 1935

!!! Viva la República del 14 de Abril !!! Disueltas las Cortes, hay que restablecer las garantías ciudadanas y reponer los Ayuntamientos populares

ANTE LAS ELECCIONES ENSEÑAR Y NO ENGAÑAR

En la historia política de España, hubo disoluciones de Cortes que fueron inoportunas; en cambio, la no disolución del actual Parlamento puede decirse constituye un peligro mayor a medida que transcurren los días. No se culpe a las minorías de oposición la esterilidad de un lado y los desatinos por otra parte de incontable número de Gobiernos bloquistas que tomaron asiento en el banco azul. En las deliberaciones que se han suscitado en el Palacio de las Leyes apenas tuvieron eco los consejos republicanos. El farrago de votos contrarrevolucionarios ahogó toda buena iniciativa.

Es presa caciquil de servidores incondicionales dispuestos tradicionalmente a secundar sus bastardos propósitos. Tampoco desconocen que hay hombres casi enjaulados en montañas no muy lejanas a grandes núcleos civilizados, carentes por completo de los más rudimentarios conocimientos sociales. Esos hombres, a la hora de votar, acuden como animales lanares a depositar el «papel» que el cacique le entrega sin más conciencia y entendimiento de lo que la urna representa. Pues bien; si queremos reconquistar la República; para que el movimiento renovador traído por el nuevo régimen no desaparezca;

Vida de sociedad

En Málaga, se celebró ayer en la casa de la señora Riquelme y Fernández del Pozo con el joven abogado don Cosme Santaolaya Madrigal. Después de la ceremonia, los invitados fueron obsequiados en casa de los señores de Riquelme. Los recién casados han marchado a visitar varias capitales de España. Reciban nuestra enhorabuena, extensiva a los padres de la contrayente, nuestros buenos amigos don Alejandro y doña Isabel. —Nuestro distinguido amigo el Coronel de Artillería don Federico Rodríguez Belza, ha marchado a Valencia con motivo de la enfermedad que sufre su hija la señora de Sirera. Hacemos votos por el pronto restablecimiento de la en-

Vea la Exposición de Dormitorios y Comedores del BELMONTE, enorme surtido, modelos exclusivos, bonitos, bien fabricados y baratos de verdad. Cuadros, Molduras, Estampas, Cristales, Lunas, Espejos, Cuartos de Baño, Suelos y precios, por esto BELMONTE es el que más vende en Cartagena. CARMEN 17 Telf. 1134

Conferencia
Mañana tarde, a las seis en punto, pronunciará don Isaías González una conferencia en el Centro Adventista calle Honda, núm. 27-1.º, (entrada por la calle Balcones Azules, n.º 2), sobre el tema «La confederación política-religiosa internacional a favor de la paz mundial y el «Armagedón» Apocalíptico, la última batalla». La entrada será pública.

Cosas que pasan

Baile accidentado
En Pozanco, pueblo de la provincia de Avila, existe gente joven y alegre, como en cualquier otro pueblo, y aficionados además, al arte coreográfico. Varios mozaibetes pozanquinos, para celebrar la disolución del Gobierno y la probable disolución de las actuales Cortes, tuvieron la ocurrencia de celebrar un baile. Pero no disponían de local adecuado. Mas la juventud que no reconoce obstáculo, pensó que ningún otro local como el del salón de Sesiones del Ayuntamiento para dar la mayor solemnidad del acto. Y allá que se fueron con un piano y otros instrumentos musicales, acondicionando debidamente el salón. Y dió comienzo el baile. Pero el Alcalde, a quien por lo visto no tuvieron la atención de invitar, se amoscó y ordenó el consabido «despejen». Pronto empezó el baile; porque la

enemigo peligrósimo para el titular. A este, se le presenta mañana en el campo de la Plaza de España una oportunidad para borrar la mala actuación del pasado domingo, frente al Plus Ultra, que dió en el Stadium una lección de dignidad deportiva. Para ello es necesario, si quieren salir airoso, que se decidan a jugar confiado en su propio esfuerzo, empleándose a fondo desde el primer momento, sin olvidarse que los gimnásticos alentados, por el resonante y merecido triunfo obtenido en Murcia, han de oponer una resistencia tenaz y difícil de vencer. Por otra parte, la clasificación de la Gimnástica no es todo lo brillante que fuera de desear; y para conseguir apartarse del puesto de celista, ha de realizar un gran esfuerzo en los partidos que le restan por jugar. A este efecto, y para adjudicarse los dos puntos que tan necesarios le son, es seguro que enchar toda la carne en el asador.

GABANES

del treinta y tres como nacieron: faltas de prestigio y sin el aval de fecundante savia que inyecta la voluntad popular, que es tanto como decir: sin autoridad. De su desdichada labor podemos entresacar el siguiente epitafio para grabarlo en la pesada piedra de su honda fosa, más sola y fría que la tumba de Torquemada: «Aquí yace lo que, sin ser nada, no pudo hacer más daño». Pensamos ahora en la consulta al cuerpo electoral, conferencia que se acerca de no haber desaparecido en la República el sentido común. No olviden los dirigentes izquierdistas la campaña hecha por los enemigos del procomún a raíz de los sucesos de octubre; propaganda de insidias y de asechanzas desparramadas por campos y serranías, que han hecho más estragos en la conciencia de la gente honesta que plato de langosta en los banquetes. Saben las derechas que existe una masa numerosa de pueblo que

si deseamos derribar el muro del caciquismo; si es verdad que nos interesa vencer la reacción, precisa que los hombres liberales, los republicanos de izquierda llevemos a los habitantes del campo y de la sierra y a los lugares todos en que abundan los eriales de cultura, un poco de luz que ilumine su oscuro entendimiento. El soplo de renovación del pueblo y la ciudad hay que trasladarlo para que arraigue en la conciencia de nuestros campesinos. Dirijamos nuestra mirada a estos hombres que viven apartados involuntariamente en los rincones de montes y valles, a quienes no han llegado las oleadas del Progreso, del Derecho y de la Justicia. Las cercanas elecciones las ganaremos por mayoría abrumadora las izquierdas si todos los republicanos cumplimos con nuestro deber. Ante el vesánico grito de «al campo a engañar», el patriótico levantamiento: «Al campo a enseñar».

ferma. —Se halla totalmente restablecida la esposa de nuestro querido amigo don José Jiménez Martínez. Lo celebramos de todas veras. —Esta mañana en la iglesia del barrio de Santa Lucía se dijo una misa con responso por el eterno descanso de don Juan Ibáñez García, en el primer aniversario de su fallecimiento, viéndose el piadoso acto muy concurrido. En tan triste fecha, reiteramos el pésame a su viuda Doña Dolores Martínez Cano e hijos, especialmente a doña Francisca y doña Ascensión e hijos políticos don Antonio Escudero Zapata y don Manuel Puig Campillo. —Mañana domingo celebrarán sus acostumbrados bailes, las sociedades de San Antón, Gimnástica Abad, Casino y Centro Republicano. —Hemos tenido el gusto de saludar a la encantadora y simpatísimas señorita Ascensión Nadal, llegada a esta ciudad después de pasar una temporada en Alicante.

CARTHAGO

Ateneo de Cartagena

Se convoca a Junta General Extraordinaria en primera citación, para las diez y media de la mañana del día 15 del actual, y de no concurrir el número de socios que determina el Reglamento, se cita en segunda para las once horas del mismo día. Cartagena 9 de diciembre de 1935. El Secretario, GABRIEL AGUILERA

ANTONIO ROS
Oculista
Consulta de 11 a 2 Segasta 13

enorme concurrencia que llenaba el salón, se resistía a desalojarlo. Hubo carreras, sustos y detenciones, terminamos aquello peor que el rosario de la aurora. La verdad es que tienen unas ocurrencias los jóvenes de Pozanco, que habrán de coronilla hasta a un alcalde por muy «gestor» y pozanquino que sea...

Gimnástica- Cartagena

Siempre fué motivo de gran expectación el anuncio de un partido ante los eternos rivales; pero este interés, esta expectación había decaído en grado sumo dada la baja forma en que se encontraba el club sanantonero. Mas la Gimnástica, resurge como el Ave Fénix de entre sus cenizas y se nos muestra como un

Todo esto, expuesto a grandes rasgos, hace que el partido entre gimnásticos y cartageneros, revista el mayor interés; por cuyo motivo no dudamos que el campo de la Plaza de España, se verá mañana atestado de público. Y ahora un ruego a los jugadores y a los aficionados partidarios de uno y otro bando: A los primeros para que en la lucha, en la que han de poner todo el entusiasmo que el caso requiere, dejen a un lado violencias y suciedades que en nada beneficia y sí puede perjudicarles mucho; A los segundos, para que procuran tener en lo posible su apasionamiento, evitando así el bochornoso espectáculo que se produciría de no comportarse con la ecuanimidad, corrección y deportividad debidas. IMPRENTA VDA. E. GARRIDO

Por el Frente Popular Antifascista

En Francia, país históricamente revolucionario, acaba de obtener un nuevo y grandioso triunfo el Frente Popular Antifascista; el desarme y disolución de las Cruces de Fuego y demás ligas fascistas. El acuerdo del Parlamento francés, no ha sido fortuito ni tampoco la voluntad del Gobierno, sino el resultado de una lucha común y consecuente del proletariado y la pequeña burguesía en un frente antifascista. Y esto supone la conquista de

un nuevo objetivo, pero no el definitivo como ha dicho cierta prensa. El Frente Popular Antifascista francés no se romperá, porque sabemos bien que el hecho de disolver y desarmar las Cruces de Fuego que acaudilla el coronel fascista La Roque, no quiere decir ni mucho menos que el fascismo ha sido derrotado definitivamente, que el peligro fascista ya no existe. Del acuerdo del Parlamento (Sigue en 2.ª plana)

Academia de 2.ª Enseñanza

Director: DON JULIÁN ARRABAL ALVAREZ
CURSO DE 1935 - 36

Preparación especial para ingreso en el Instituto de 2.ª Enseñanza. Número limitado de plazas—Edad mínima 9 años. Sala de estudio y preparación de lecciones para alumnos del primer curso del Bachillerato, matriculados oficialmente. PARA INFORMES. El Director de la Academia, de 5 a 6 de la tarde. En la calle del Teniente Pallarés (antes Caballero) núms. 3 y 5 bajo

Casa SANTIVERI, S. A.

Presenta extensa su lista en Alimentos de Régimen DIABÉTICOS ALBUMINÚRICOS - OBESOS, ¡Enfermos de estómago y vientre! encontraréis vuestra alimentación Puerta de Murcia 18 Tlf. 1052